

OTRA VEZ EL RAMIE.

"El Financiero" dedicó, dos años ha, considerable espacio á la planta del ramie, opinando despues de examinar cuidadosamente el asunto, que su cultivo podria ser lucrativo ramo de industria en México.

cantidad de fibra adherida á la madera ocasionándose con ello grave desperdicio. El procedimiento para descortezar, inventado por Mr. A. Favier, se emplea en union del sistema Frémy-Urbain.

(The Mexican Financier).

LITERATURA.

MEXICO Y FRANCIA.

Marcha, Israel! El árido desierto con sus inmensas sabanas de arena se presenta á tus ojos. Pólvo muerto de amarillez cubierto tu alma de inmensas lobregueces llena.

Llegarás á Canaán. Jehová te guía. Te esperan las llanuras iluminadas por la luz del día, cubiertas por la pompa y lozanía de eternas y de espléndidas verduras.

Esas es Canaán, la tierra prometida. Para gozar de su esplendente gloria esculpirás en tu gigante historia los trágicos periodos de tu vida.

II.

Así la humanidad llevando impreso el sello del Señor sobre la frente, como Israel camina hácia el progreso en medio de la luz resplandeciente.

México, parte de la grey inmensa se lanza en pos de tí: sigue tus huellas marcadas ya sobre la niebla densa con un reguero colosal de estrellas.

Salve á tí, Francia! En el inmenso templo del mundo, con mi patria te levantas sosteniendo la espléndida techumbre. Brillas como montañas que encienden en los picos de su cumbre del ígneo cráter, la abrasada lumbre.

III.

Francia, Jerusalem de la nueva era, tú das al mundo las eternas leyes; alzas al débil y en pedruzcos rompes el centro en las espaldas de los reyes.

Hoy sin odios, sin iras, sin rencores, del pueblo en nombre humo y en el Dios de la paz mi mente inspiro.

CORRESPONDENCIA.

Venado, Mayo 12 de 1885. Señores RR. de El Correo de San Luis. San Luis Potosí.

Muy Señores míos: Sin otra pretension que la de desvanecer una falsedad como otras muchas con que acostumbra abseguir al pueblo, el periódico de los sacristanes ó sen "El Estandarte" me voy á permitir distraer las grandes atenciones de VV. para que el público pueda juzgar de la verdad de los hechos y vea con cuanta malevolencia se le trata por la camarilla de camandula, que quiere alistarse para asistir á la mesa del presupuesto.

Hace algún tiempo que una trinidad de disculos, sueña, delira por apropiarse los puestos públicos en esta localidad sin otros méritos para ello, mas que creerse los únicos ciudadanos honrados é inteligentes que existen en esta ciudad.

El periódico "El Estandarte" dice: que estuvo en San Luis una comisión del vecindario del Venado pidiéndole al Gobierno: la separacion del Jefe político Sr. Miguél Rodríguez. Jamás habiamos visto que se pretendiera con tanto descaro una colocacion por medios tan reprobados. Tomar el nombre ó la representacion del pueblo venadense para sorprender al Gobierno, que ninguno mejor que él conoce á sus representantes, es despojarse de todo sentimiento de dignidad y obrar contra las propias convicciones de los que siendo enemigos del actual orden de cosas quieren, sin embargo, compartir el pan del Gobierno para venderlo despues por treinta dineros, como lo hizo con el demócrata de Galilea el Iscariote del Evangelio.

Yo, que ya como un hecho, que muy pronto entrarán á funcionar respectivamente los tres solicitantes á la Jefatura, á la Administracion de Rentas y al Registro Civil. Mucho se resiste dar crédito á semejante especie, porque creo que ante la conveniencia de tres individualidades está el bien general que el Gobierno del Estado no habrá de olvidar.

Yo veo en todo Señores RR. y particularmente tratándose del terno de redentores, muy marcada una cuestion... la del estómago... sed de mando, no obstante la incapacidad moral en que se encuentra cada uno de ellos para desempeñar dichos puestos.

Próximamente revelaré á VV. los nombres de los que pretenden hacernos felices. Estaré al tanto de lo que ocurra sobre este asunto, que por su originalidad merece la pena que el público conozca la representación de un sainete por tres actores.

Entre tanto, tengo la mayor satisfaccion de repetir de VV. como su afectísimo adicto, atento y seguro servidor q. e. ss. mm. Cállos.

GACETILLA.

EL Sr. LORENZO CAMPOS.—Este honorable industrial, dueño de la "Sombbrero Mexicana," ha sido premiado en la Exposicion de Nueva Orleans por sus sombreros fieltros. El premio honra al Sr. Campos y á San Luis Potosí, y tiene tanta mayor importancia, cuanto que fué concedido donde la industria sombreroera ha llegado á su mayor altura.

ODA.—En la seccion respectiva publicamos la que escribió el Sr. Lie. Manuel J. Othon, y leyó el Sr. José G. Rostro, ante el altar de la Patria, en la festividad del 5 de Mayo. Tan buena como es la poesia, fué la lectura.

ACONTECIMIENTO TEATRAL.—El próximo jueves tendrá su verificativo en el Teatro Alarcón, el beneficio de la primera actriz, Srta. Concepcion Padilla, y el programa lo forman una de las mas grandes concepciones del inmortal Shakespeare, "Julietta y Romeo" y la zarzuela española en un acto, intitulada "Salon Estava".

Los amantes de lo bueno y lo bello, los que más de una vez han premiado con atrevidos aplausos los esfuerzos de artista tan aventajado, y los que siempre se hallan complacido en rendir al talento debido homenaje, se apresuraron, no lo dudamos, á demostrar en esta ocasion á la simpática y tan inteligente Concha, la grande estima que, en San Luis como en todas partes, se ha sabido captar.

la calle de Morelos, el lleno mas completo de la temporada. Así lo aseguramos, y á la que la beneficiada reciba, unido á aplausos y á las flores, el mas brillante testimonio de admiracion de que haya sido objeto en su carrera triunfal por la escena. Todo se lo merece, y por nuestra parte, agradamente le enviamos en estas líneas modesta flor de nuestro cariño, que marchitará el laurel que tiene la frente de la perla del teatro nacional.

Del "Periódico Oficial" tomamos lo siguiente: ESCUELAS.—Segun el informe últimamente rendido por el Inspector de Instruccion primaria, existen en el Municipio de Matehuala ocho escuelas públicas sostenidas por el Estado y seis particulares á las cuales concurren 916 alumnos en este orden.

Table with 2 columns: School type and number of students. Includes 'Escuelas públicas del Estado' with sub-categories for boys and girls, and 'Escuelas particulares'.

Además de las escuelas enumeradas, en todas las haciendas y ranchos que comprenden el Municipio, y en tres de las fincas.

COMO MORO SIN SEÑOR.—Ayer daba suelta un caballo por la plaza de la za é hizo mil atrocidades rompiendo los cómicos y jazueltas que era una bendición. Despues de la trifulca agarraron al animal pero creemos que las pobres gentes perseguidas no deben perder lo que les hizo perseguidos. Que pague el dueño del andariego el castigo, si desobedió impericia causó el mal.

DESPEDIDA.—El jueves último salió esta ciudad para México con su apreciable familia el Sr. D. Pedro Diez Gutierrez. De muy temprano estaba llena de gente, casa que le sirvió de habitacion, y sus amigos fueron á acompañarlo hasta las afueras de la ciudad. Que haga un viaje feliz, buen amigo y buen gobernante.

NUEVO PANTEON.—Una de las urgentes necesidades de la ciudad es la formacion de un panteon que se halle mejor situado que el que existe, y que lleve las necesidades de la poblacion. El que hay está enteramente de cadáveres, no está perfectamente resguardado de los ladrones y la carencia de agua impide que se puedan sembrar plantas que quiten á aquel lugar su demasiado sombrío aspecto. Viendo esta Corporacion Municipal aceptó la idea de construir un panteon nuevo, adecuado á la importancia de la ciudad y nombre, y en el que se encargue de sepultar los difuntos en práctica el pensamiento. Difícil es la cosa, dada la carencia de cursos; pero si hay buena voluntad, todos comprenden la necesidad que hay de ayudar los esfuerzos de los ediles, si recordan que más ó ménos tarde tienen que descansar en la mansion de los muertos y quieren que los lleven á un corral como que ahora existe, la obra será fácil y la veremos emprendida.

EL-27 BATALLON.—El lunes próximo pasado salió de esta capital por orden del Ministerio de la Guerra, con direccion á pie, el Cuerpo con cuyo nombre encabezamos estas líneas.

Desde que, por fortuna para el Estado y honra para el ejército, estuvo esta fuerza federal al mando de nuestro respetable amigo el Sr. Coronel Casimiro Guzman, á la fe del que aquella nos deja heridos por el sentimiento del cariño, no tuvimos ni aun el pequeño motivo de que hubiera podido sentirse nuestra amistad; muy por el contrario, siempre fuimos objeto de las muestras, decenas y caballerosas que caracterizan al cuadro de jefes y oficiales de dicho Cuerpo.

La sociedad potosina lamenta su separacion: queda abierto para ella un paréntesis á sus pasados nocturnos del Jardín Hidalgo donde en mejores dias disfrutó de las melodiosas notas con que le brindaba verdaderamente instantes de solaz la elegante música que con tanto acierto dirigió el hábil filarmónico Sr. Clemente Aguirre.

Reciban, pues, los dignos jefes y oficiales del 27 Batallon, la expresion sincera de nuestra despedida; y hacemos votos porque se establezcan en Tepic los que les sea gratos.

BANQUETE.—El domingo anterior, los amigos del Sr. Pedro Diez Gutierrez le dieron un banquete de despedida en el jardín de San José. Una numerosa y escogida reunion se agrupaba junto al amigo para demostrarle sus simpatias en los momentos en que, por haber descurrido el alto puesto que ocupaba, nada tenia que esperar de él. El Sr. Diez Gutierrez revelaba el placer que aquella demostracion le causaba, y al sentirse á la mesa, la mayor cordialidad se estableció entre aquellos que iban á despedirse al liberal por conviccion profunda, al ilustrado hombre de Estado. Llegada la hora de los brindis se pronunciaron muchos haciendo el merecido elogio del hombre y del gobernante, señalando los hechos más culminantes de su gobierno, y las cualidades que lo adornan como ciudadano, brindis que no pudimos recoger y de los que no sería posible dar cabal idea si quisiéramos extractarlos.

El Sr. Diez Gutierrez, visiblemente conmovido contestó á todos con la mayor claridad, manifestando el placer que lo causaba encontrarse rodeado de hombres que le habian ayudado á soportar la carga del bien público que le habian dispensado una noble amistad; que las afectuosas palabras que le dirigian las tomaba como una prueba de esa amistad que nunca podria olvidar, pero de ninguna manera las recibia como un homenaje debido á su acierto en el Gobierno; que él más que nadie reconocia su insuficiencia, que era la que más le lamenta que...

COSAS VARIAS.

PARA LOS AGRICULTORES.

Por experiencia propia, aseguran algunos de estos que la cosecha de coles aumenta colocando entre ellas algunas plantas de tabaco.

Unas pocas plantas de tomates entre los melones y calabazas auyentan los insectos que les atacan.

La limonada caliente es un excelente remedio para la diarrea.

Los alimentos que contienen mucho almidon no convienen en las enfermedades de la piel.

Las gallinas de más de dos años no son tan buenas ponedoras y criadoras, como lo son antes de esa edad.

Las zanahorias mejoran la piel del caballo.

La infusion de tabaco es el mejor remedio conocido para matar las garrapatas de las ovejas.

Nada se consigue arrancándole las hojas á los árboles plagados de insectos, y cortar las ramas, si no se echan estas al fuego.

El afrecho de trigo aumenta la leche en las vacas, pero no las sustancias grasas que componen la leche y la manteca.

Las calabazas comidas por las vacas dan á la manteca un color subido.

Una cucharada de nitró disuelta en un galón de agua es un remedio muy recomendado para matar las chinches que atacan la uva de la vid.

Los huevos puestos en arena seca y envueltos, se conservan perfectamente.

Las aves de muslos de color moreno y castaño, son buenas ponedoras.

Los cerdos de Jersey pesan, á menudo, de 400 á 500 libras, de un año de edad.

Una vaca de Jersey, en Connecticut, da 24 libras de manteca al mes.

La keosina es el mejor insecticida para las gallineras.

La glicerina mezclada con azufre, es un buen medicamento para curar heridas de las aves.

NUEVO EMPEDRADO.

En Alemania se ha empleado con éxito un nuevo empedrado, cuya resistencia es mayor que la del asfalto comprimido, y que la del mismo granito. Consiste en tomar ladrillos ordinarios, desecados completamente, sometiendo los á una alta temperatura en un horno, colocarlos en un depósito de betún, donde absorben un 15 á 20 por ciento de esta sustancia en fusion, y de frágil que era el ladrillo, se convierte en elástico y resistente.